
 
 

 

 

ATA DA REUNIÃO DA DIRETORIA DA ADUFES – GESTÃO ADUFES ATENTA E 

FORTE, REALIZADA NA SEDE DA ADUFES NO DIA 25 DE MARÇO DE 2025 

Aos vinte e cinco dias do mês de março de dois mil e vinte e cinco, às dezessete horas 1 

e trinta minutos, reuniram-se os membros da Diretoria da Adufes para tratar assuntos 2 

pertinentes ao andamento dos trabalhos da entidade. Participaram da reunião, a 3 

Presidenta Ana Carolina Galvão, a Vice-presidenta Jeffa Santana, a Secretária Geral 4 

Fernanda de Araújo Binatti Chiote, a Primeira Secretária Fabiana Gonring Xavier, o 5 

Tesoureiro Geral Fábio Castro, o Primeiro Tesoureiro, Luciano Vidon e a suplente Ana 6 

Cláudia Campos Borges. Os demais justificaram ausência. INFORMES: (A) Andamento 7 

do Projeto de digitalização e organização do acervo fotográfico. A professora Ana 8 

Cláudia apresentou as informações sobre como está sendo realizado o tratamento das 9 

fotografias do Acervo da Adufes (catalogação, quantidade, forma de registros etc.). (B) 10 

Solicitação de restituição de valores pagos a filiadas(os) para representação da 11 

Adufes no 43º Congresso do Andes-SN. Conforme deliberação da reunião de Diretoria 12 

de 21 de fevereiro, as cartas solicitando a devolução de diárias foram enviadas. 13 

Diversas(os) docentes deram retorno com apresentação de justificativas e todos os 14 

assentamentos foram retificados sem cobrança. Outras(os) professoras(es) estão 15 

fazendo a devolução dos valores. (C) Orientação a Assessoria Jurídica sobre 16 

Consulta ao Conselho de Representantes (CR) a respeito da obra de construção 17 

da subsede em São Mateus. Conforme Regimento da Adufes, Art. 23. compete ao 18 

Conselho de Representantes “VII – autorizar a aquisição ou alienação de bens que 19 

ultrapassem o valor de 20% (vinte por cento) da receita mensal da ADUFES-S.SIND”. A 20 

Diretoria submeteu à Assessoria Jurídica o entendimento de tal artigo, com a dispensa 21 

de consulta sobre a construção da subsede de São Mateus, no entendimento de não se 22 

tratar nem de aquisição e nem alienação de bens. A Assessoria Jurídica sugeriu que, 23 

apesar de não ferir o Art. 23, para preservar a transparência das ações, o Conselho de 24 

Representantes seja informado a respeito de todo o processo de contratação da empresa 25 

responsável pela obra e o andamento das tratativas junto a Ufes (Processo digital n°: 26 

23068.072140/2021-33). (D) Proposta comercial para equipamentos de assembleia. 27 

A professora Ana Carolina informou que a empresa Videobrax apresentou orçamento, 28 

mas outros orçamentos estão sendo requisitados e pelo valor, será necessário consultar 29 

o Conselho de Representantes. PAUTA. (1) Apoios Financeiros e cessão de espaço. 30 

1.1) EDUFES. Cessão do espaço para lançamento de livros 22/05 (15h às 18h), 21/08 31 

(15h às 18h) e 04/12 (15h às 18h), com água, café e biscoito servidos no salão durante 32 

o evento. APROVADO POR UNANIMIDADE. (2) Solicitação do LAPPICS/UFES. Apoio 33 

institucional do sindicato para a divulgação da pesquisa e estar no espaço da Adufes 34 

para: convidar pessoas 60+ para a pesquisa, esclarecer e tirar dúvidas das pessoas 35 

sobre a pesquisa e realizar as intervenções em um espaço da Adufes para viabilizar a 36 

participação das pessoas do campus de Goiabeiras. Para tanto, pedem carta de 37 

anuência da Adufes, conforme exigência do Comitê de Ética. Encaminhamento: que seja 38 



 
 

 

 

feito contato com a diretora da Adufes, professora Fabiana Gonring Xavier para mais 39 

informações e orientações. APROVADO POR UNANIMIDADE. (3) Calendário de 40 

reuniões da Diretoria. Abril: 23/04, quarta, às 17h30; maio: 22/05, quinta, às 17h30; 41 

junho: 25/06, quarta, às 9h; julho: 29/07, terça, às 17h30; agosto: 22/08, sexta, às 9h. (4) 42 

Reajuste Assessoria Jurídica. A professora Ana Carolina informou que foi recebida dia 43 

21 de fevereiro a proposta de reajuste anual da Assessoria Jurídica, com 10% (dez por 44 

cento) de recomposição, correndo retroativamente ao mês de julho de 2024. A professora 45 

Ana Carolina indicou que seja negociado com a Assessoria Jurídica, tendo em vista que 46 

o documento não foi enviado oportunamente (em 2024) e que o percentual supera a 47 

própria recomposição salarial da categoria. APROVADO POR UNANIMIDADE. (5) 48 

Solicitação do Prof. Iguatemi Santos Rangel. O professor solicitou reconsideração da 49 

decisão da Diretoria, conforme ata da reunião realizada em 21 de fevereiro de 2025, 50 

linhas 57 a 71, em relação ao pedido de atendimento da Assessoria Jurídica da Adufes 51 

para uma causa aberta na justiça comum. A professora Ana Carolina informou à Diretoria 52 

o recebimento, por email, das seguintes manifestações: a) Grupo de Trabalho Políticas 53 

de Classe para as Questões Étnico-raciais, de Gênero e Diversidade Sexual 54 

(GTPCEGDS/Adufes): solicita “que seja analisada a possibilidade de assessoria jurídica 55 

desta Seção Sindical para que ele tenha condições de responder ao processo número 56 

5000980-14.2025.8.08.0024 referente ao pedido de indenização por danos morais, 57 

movido contra ele, em decorrência de denúncias de “suspeita de perseguição política 58 

e/ou racismo institucional”, feitas pelo professor por ocasião da publicação do Edital 59 

046/Sead/Ufes (ANEXO I) de seleção para Coordenador para o curso de Licenciatura 60 

em Pedagogia/EAD da Universidade Federal do Espírito Santo”; b) Carta de Apoio do 61 

Quilombo de Docentes Negras e Negros da Base do Andes-SN ao Docente Iguatemi 62 

Rangel e solicitação de Assessoria Jurídica junto à Adufes: “O Quilombo de Negras e 63 

Negros da Base do ANDES-SN, que reúne docentes negras e negros filiadas e filiados 64 

à diversas seções sindicais em todo o território nacional, por meio de reunião realizada 65 

neste quilombo de luta e resistência, deliberou coletivamente pela solicitação de apoio 66 

jurídico ao Prof. Dr. Iguatemi Santos Rangel, docente filiado a Adufes, que atualmente 67 

responde a uma ação judicial relacionada a denúncias de práticas de perseguição 68 

política e racismo institucional no âmbito da UFES”. c) Solicitação feita na reunião de 12 69 

de março para apreciação, pela Diretoria, de texto de Junia Zaidan em defesa da 70 

reconsideração do pedido do Professor Iguatemi Rangel. d) Pedido de reunião: “Nós, 71 

como membros do Movimento Negro Unificado, Círculo Palmarino, CECUN e demais 72 

coletivos que se uniram em apoio ao professor Iguatemi Santos Rangel, 73 

respeitosamente, solicitamos uma reunião com a presidenta deste sindicato afim de 74 

tratarmos sob possível assistência jurídica ao professor”. Após a leitura de todos os 75 

documentos, a Diretoria concluiu que todos os pedidos, de modo geral, fazem o mesmo 76 

requerimento, qual seja, apoio da Assessoria Jurídica ao professor. A professora Ana 77 

Carolina relembrou que foram feitas reuniões com o professor; que a Adufes se 78 

manifestou sobre o edital da SEAD nº 46/2024; que os atos e manifestações não foram 79 



 
 

 

 

articulados ou orientados pela Adufes. A professora Ana Carolina salientou também que 80 

tem se sentido bastante constrangida pelos constantes contatos por meio individual, 81 

personalizando em sua figura a responsabilidade sobre o assunto, o que fica 82 

evidenciado, por exemplo, no pedido de reunião dos movimentos sociais, dirigido 83 

exclusivamente com a presidenta do sindicato. A Diretoria entende que a Adufes não 84 

pode arcar com o risco assumido individualmente por seu sindicalizado sob pena de 85 

desviar sua atuação coletiva, sem com isso ser contra o Professor Iguatemi ou opor-se 86 

à inegociável causa antirracista. Considerando a solicitação dos movimentos sociais, de 87 

“reunião com a presidenta deste sindicato”, a Diretoria entendeu que a decisão sobre o 88 

pedido de reconsideração deve se dar após a escuta dos movimentos sociais e que a 89 

reunião deve ser agendada em ocasião em que pelo menos a maioria da Diretoria esteja 90 

presente.  APROVADO POR UNANIMIDADE. (6) Solicitação de espaço para ensaio 91 

do Coral da UFES. As professoras Ana Carolina e Fernanda relembraram que em 2024 92 

a Adufes foi procurada para tratar de solicitação de espaço para ensaio do Coral, por 93 

meio da Sra. Suely Tania, tendo sido agendada uma reunião para 16 de outubro de 2024, 94 

mas a reunião não ocorreu porque a representação do Coral não compareceu. Desde a 95 

solicitação de 2024 a Diretoria já havia avaliado a impossibilidade de atender a demanda 96 

de forma fixa. Assim, foi sugerido que o Coral seja informado que a Adufes pode, a 97 

depender da agenda da entidade, ceder espaço para um evento ou encontro anual, mas 98 

não temos condições de assumir uma frequência regular do uso de nosso salão devido 99 

à demanda das próprias atividades do sindicato. APROVADO POR UNANIMIDADE. 100 

Nada mais havendo a tratar, demos por encerrada a reunião às vinte e duas horas e eu, 101 

Fernanda de Araújo Binatti Chiote, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, 102 

será assinada por mim e pela Presidenta da Adufes. 103 

 

Vitória, 25 de junho de 2025 
 
 
 
 
 
 

Ana Carolina Galvão             Fernanda de Araújo Binatti Chiote 
Presidenta     Secretária Geral 
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